

Gérard CAUDRON 

MAIRE

Vice-Président de la Métropole Européenne de Lille

Villeneuve d'Ascq, le 23 septembre 2021

Lettre ouverte à Monsieur le Préfet

Objet : implantation de gens du voyage

Monsieur le Préfet,

Je m'autorise en tant que maire à vous adresser, au nom de la municipalité et au nom des habitants de Villeneuve d'Ascq, un message d'incompréhension et de colère.

Si Villeneuve d'Ascq est certes une terre accueillante, et nous en sommes fiers, elle est aussi un territoire qui doit être respecté et dont les habitants doivent être respectés dans leurs droits.

Vous ne pouvez ignorer que nous subissons depuis de nombreuses années, de manière répétée, des installations illicites de Roms et de gens du voyage.

C'est ainsi que depuis 2019, ma commune a été le lieu de 141 installations illicites ce qui me vaut de signer une ou deux lettres à votre attention chaque semaine pour signaler à vos services ces infractions intolérables.

Je me dois de vous rappeler que Villeneuve d'Ascq remplit par ailleurs de manière exemplaire ses obligations d'accueil de populations nomades, ce qui n'est pas le cas de toutes les communes. Nous disposons d'une aire d'accueil des gens du voyage rue Paul Doumer et nous avons accepté l'installation d'un SAS rue de la Halte pour les Roms sans oublier 2 sites « tolérés » rue de la Cruppe et aux Quatre Cantons.

Ces efforts semblent aujourd'hui parfaitement méconnus puisque rien n'est fait pour empêcher les installations sauvages.

La vie des habitants s'en trouve gravement perturbée, de même que la vie sociale et la vie économique de la commune sans compter les coûts générés par ces pénétrations destructrices.

Les entrepreneurs de la Haute Borne sont particulièrement inquiets pour leurs activités et pour leurs employés, l'association ACVA envisage d'annuler sa course Ekiden qui ne pourrait se tenir dans de bonnes conditions à la Cité Scientifique, les clients du centre commercial Heron Park constatent des désordres consécutifs à des campements sauvages proches.

Le quotidien de toutes et tous est aujourd'hui touché avec le sentiment des uns et des autres soit d'une impuissance soit d'une volonté de nuire.

Moi-même je m'interroge sur les raisons de cette inaction ?

Monsieur le Préfet, je vous interpelle solennellement et publiquement : quelles mesures entendez-vous prendre pour mettre fin à ces situations ?

J'ose encore espérer que vous pourrez engager rapidement des actions nécessaires pour répondre à la colère légitime de mes concitoyens, une colère que je partage et que j'ai voulu vous exprimer par ce courrier que je rendrai public vu le mutisme constaté après chacune de mes démarches.

Avec mes salutations républicaines.

G Caudron



Monsieur Georges-François Leclerc  
Monsieur le Préfet des Hauts de France  
12, rue Jean Sans Peur  
CS 20003  
59000 Lille